

EDITORIAL Aprender Investigando: Enseñar Transformando

Máster Sayda Morales Cano

La educación superior enfrenta el desafío de ir más allá de la simple transmisión de conocimientos; debe inspirar y empoderar a mentes capaces de transformar el mundo a través de la investigación. Elena White lo expresó de manera contundente: *“La verdadera educación significa más que la prosecución de un determinado curso de estudio. Significa más que una preparación para la vida actual. Abarca todo el ser y todo el período de la existencia accesible al hombre. Es el desarrollo armonioso de las facultades físicas, mentales y espirituales”* (p. 13).

Bajo este principio, las universidades adventistas, incluyendo la Universidad Adventista de Centro América (UNADECA), tienen como objetivo preparar a sus estudiantes para una misión superior a través de la búsqueda del conocimiento, creyendo firmemente que la investigación es un pilar esencial del modelo educativo, un eje transversal que impulsa la excelencia académica, y una oportunidad para impulsar la transformación personal a la imagen de Dios, el desarrollo profesional y el servicio a la comunidad, como afirman Hernández Sampieri, Fernández Collado y Baptista Lucio (2014), *“la investigación científica es el proceso sistemático que nos permite obtener conocimiento nuevo, con el objetivo de transformar la realidad de manera significativa”* (p. 20).

Aprender Investigando: Enseñar Transformando no es solo un título; es un llamado a la acción. Invita a estudiantes, docentes e investigadores a considerar la investigación como una misión redentora: una herramienta para el crecimiento intelectual y espiritual, y un compromiso con Dios, la sociedad y el individuo, ya que la investigación no sólo genera conocimiento, sino que, transforma vidas, fortalece comunidades y construye un mundo mejor.

Desde su fundación, **EPISTEME** ha sido un referente en las ciencias de la educación. Con el tiempo, ha evolucionado hacia una revista académica multidisciplinaria y de acceso abierto, que fomenta una cultura de investigación significativa y relevante. Este espacio

ofrece un escenario para la divulgación científica en diversas disciplinas, promoviendo artículos originales, ensayos críticos, reseñas y estudios de caso que abordan problemáticas y oportunidades del mundo contemporáneo.

Publicar en **EPISTEME** no solo fortalece nuestra institución y las áreas curriculares, sino que también trasciende lo académico, siendo un acto de servicio. Cada artículo publicado, cada hallazgo, tiene el potencial de impactar vidas, generar cambios y abrir diálogos enriquecedores, tanto a nivel nacional como internacional. Además, refuerza nuestra misión institucional al construir un futuro basado en el conocimiento y la fe.

Esta edición representa un hito significativo en la trayectoria de publicaciones en UNADECA, destacando el compromiso de estudiantes que, guiados por valores adventistas, aprenden investigando, y de docentes que transforman la educación con profesionalismo, dedicación y pasión por la investigación. Celebramos con orgullo la publicación de trabajos realizados por estudiantes de UNADECA en colaboración con sus docentes, así como la inclusión de aportes de estudiantes de la Universidad de Linda Vista, México, y de Barna Management School, República Dominicana, quienes también han contado con el valioso acompañamiento de docentes comprometidos con el fortalecimiento de la formación investigativa.

Finalmente, damos la bienvenida a los trabajos presentados en esta edición y a las futuras contribuciones de estudiantes de pregrado, grado y posgrado, así como de docentes e investigadores en general. Que este espacio continúe siendo un reflejo de nuestro compromiso con la calidad académica y un testimonio del deseo de ser agentes de transformación en la educación y la sociedad. Invitamos a todos los investigadores a seguir explorando, escribiendo y compartiendo, seguros de que sus contribuciones iluminarán un mundo que necesita conocimiento, esperanza y propósito.

Referencias

White, E. 1(998). La Educación. <https://m.egwwritings.org/es/book/1702.45#47>

Hernández Sampieri, R., Fernández Collado, C., & Baptista Lucio, P. (2014). *Metodología de la investigación* (6ª ed.). McGraw Hill.